

Ejercicios REVOLUCIÓN RUSA (I) . LA Rusia presoviética.

1. Define los siguientes conceptos : Nicolás II, revolución de 1905, partido Kadete.
2. Indica si es verdadero o falso. En caso de ser falso razona la respuesta:
 - a. Rusia a principios del siglo XX es un país moderno, equiparable a Alemania o Austria
 - b. En Rusia predomina la población urbana.
 - c. El zarismo es un régimen autocrático.
 - d. El zarismo encuentra su apoyo únicamente en el ejército
 - e. La oposición al zarismo está formada por un partido obrero
 - f. El partido representante de la clase obrera es el partido Social Revolucionario.
 - g. El partido Kadete es el representante de la clase media liberal.
 - h. Los mencheviques son una corriente del partido Kadete.
 - i. Los bolcheviques son la corriente minoritaria del POSDR.
 - j. El Domingo Sangriento desencadena la revolución de 1905.
 - k. La revolución de 1905 acaba sin ninguna concesión del régimen zarista.
3. Identifica el partido político ruso al que pertenecen los siguientes eslóganes y principios ideológicos:
 - a. Sólo la clase obrera podrá llevar a cabo una completa transformación de Rusia.
 - b. La revolución es un gran enemigo de Rusia, debemos avanzar hacia una sociedad moderna por el camino de la democracia que hay abierto ya en Europa.
 - c. Antes de alcanzar las metas del socialismo, nuestro verdadero objetivo debemos colaborar con los partidos burgueses para establecer una república democrática burguesa desde la cual podremos alcanzar nuestras metas.
 - d. La revolución obrera es el único medio de sacar a Rusia de la dramática situación en la que se encuentra.
 - e. El alma de Rusia reside en la tierra , sólo con la distribución de la tierra entre el campesinado , verdadero protagonista de la vida rusa, y el retorno a los sagrados principios de la vida campesina la madre Rusia volverá a florecer.
4. Comenta el siguiente texto

Querido hermano: Este calificativo me parece el más conveniente porque, en esta carta, me dirijo menos al emperador y al hombre, que al hermano(...) Una tercera parte de Rusia está sometida a una continua vigilancia policiaca; el ejército de policías conocidos y secretos aumenta sin cesar; las prisiones, los lugares de deportación y los calabozos están repletos; aparte de doscientos mil criminales de derecho común, hay un número considerable de condenados políticos entre los cuales existen ahora multitud de obreros El resultado de toda esta actividad cruel del gobierno, es que el pueblo agricultor, los cien millones de hombres sobre los cuales está fundada la potencia de Rusia, a pesar de los gastos del Estado que crecen considerablemente, o mejor dicho gracias a este crecimiento del presupuesto, se empobrecen de año en año, de manera que el hambre ha llegado a ser el estado normal, como igualmente el descontento de todas las clases y su hostilidad para el gobierno.